



SPD LOHNE – BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN LOHNE
GRUPPE IM RAT DER STADT LOHNE

SPD - BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN, Kettelerstraße 40, 49393 Lohne

Bürgermeisterin
Dr. Henrike Voet
Vogtstraße 26
49393 Lohne

Gruppenvorsitzender
Eckhard Knospe

Kettelerstraße 40
49393 Lohne

Telefon: 04442/2942
E-Mail: eckhard@knospe-lohne.de

www.spd-lohne.de

Lohne, 15.11.2022

Antrag gem. § 56 NKomVG

Die Fraktion SPD/Bündnis 90-Die Grünen stellt den Antrag auf Vornahme von Grundlagenermittlungen für die zukünftige Ausrichtung des Lohner Jugendtreff.

Diese Aufgabe obliegt in erster Linie dem Lohner Jugendtreff e.V. (siehe hierzu auch § 12 SGB VIII), sollte aber von der Verwaltung im Rahmen ihrer Zuständigkeiten und Möglichkeiten unterstützt werden.

Im Rahmen der Grundlagenermittlung ist zu unterscheiden in die originären Aufgaben eines Jugendtreffs (insbesondere in die offene Kinder- und Jugendarbeit) und in die der aktuellen Zusatzangebote (Hortbetreuung, Schulaufgabenhilfe, Kinder brauchen eine Familie, Sprach- und Nähkurse für Erwachsene pp.). Im Einzelnen sollte die Grundlagenermittlung auf folgende Bereiche ausgerichtet sein.

- a) Organisationskonzept inklusive einer Personalbedarfsberechnung für
 - die offene Kinder- und Jugendarbeit und
 - die aktuellen Zusatzangebote.
- b) Raum- und Funktionsprogramm sowie
- c) die Konkretisierung einer baulich notwendigen Zielplanung (Sanierung, Erweiterung, Neubau).

Die Behandlung des Antrages sollte in der nächsten Sitzung des Stadtrates stattfinden, spätestens in der am 14.12.2022

Begründung:

Der Lohner Jugendtreff e.V. hat sich in den zurückliegenden Jahren als eine wertvolle soziale Einrichtung der Stadt Lohne verstetigt; offenbar aber auch zu Ungunsten der offenen Kinder- und Jugendarbeit.

In der letzten Sitzung des Ausschusses für Jugend, Familie, Senioren und Soziales am 27.09.2022 sind die Ergebnisse der Bürgerbeteiligung zum Thema Jugendtreff vorgestellt worden. Diese Beteiligung erfolgte

einerseits über das Lohner Bürgerportal als auch mittels verteilter Postkarten in den Lohner Bildungseinrichtungen.

Über 250 Teilnehmende haben ihre Erwartungen zum Lohner Jugendtreff in diesem Beteiligungsprojekt zur Sprache gebracht (Ergebnis: siehe Präsentation vom 27.09.2022).

Zusammenfassend ist festzustellen, dass danach die Ausrichtung des Lohner Jugendtreff mindestens einer Überarbeitung bedarf, wenn nicht sogar einer Neuausrichtung.

Dies sollte auch die generelle Erwartung an den Jugendtreff beinhalten, ein Ort zu sein, an dem sich alle Kinder und Jugendliche wohlfühlen; aber auch ein Ort, an dem offene Kinder- und Jugendarbeit tatsächlich stattfindet.

Eine zwingende Voraussetzung dafür wäre zumindest eine grundlegende Renovierung des Lohner Jugendtreff oder sogar eine Standortverlagerung. Mit letzterem käme ggf. sogar ein Neubau infrage, in dem ein modernes und den originären Aufgaben eines Jugendtreffs entsprechende Angebote umgesetzt werden könnte.

Im Einzelnen wird auf folgende Punkte der Auswertung der Bürgerbeteiligung hingewiesen:

- Generelle Erwartung
- Räumliche Ausstattung
- Technische Ausstattung
- Standortwahl
- Angebote im Jugendtreff
- Integrationsarbeit

Die Fraktion SPD/Bündnis 90-Die Grünen verfolgen mit dem Antrag die Ziele, dass

- einerseits die Kinder- und Jugendarbeit reformiert und entsprechend der Wünsche der Befragten ertüchtigt wird und
- andererseits dem Stadtrat und seinen Gremien verlässliche Daten zur Verfügung gestellt werden, damit eine finanzielle Unterstützung des Lohner Jugendtreff e.V. in einem adäquaten und sachbezogenen Umfang beschlossen werden kann.

Eckhard Knospe
Gruppenvorsitzender

Ilona Esswein
Mitglied SPD-Fraktion

Manuela Deux
Mitglied Bündnis 90/Die Grünen